

# DEUTSCHER APOTHEKERTAG 2022 – MÜNCHEN

## Hauptversammlung der deutschen Apothekerinnen und Apotheker

**Antragsteller:** Apothekerkammer Berlin

**Antragsgegenstand:** AG Entbürokratisierung

**Eingangsdatum:**

---

### **Antrag**

Die Hauptversammlung der Deutschen Apothekerinnen und Apotheker beauftragt die ABDA mit der Einrichtung einer Arbeitsgruppe „Entbürokratisierung im Apothekenwesen“, die bis zum nächsten Apothekertag Vorschläge zum Bürokratieabbau in Form eines Maßnahmenkatalogs erstellt.

### **Begründung**

Die zunehmende Bürokratie und die für Verwaltungstätigkeiten aufzuwendende Zeit belastet nicht nur die Apotheken immer stärker. Die Kosten für die Verwaltungsarbeit steigen von Jahr zu Jahr und belasten nicht nur die wirtschaftliche Situation der Apotheken, sondern auch die immer knapper werdende Ressource Arbeitszeit. Alle bisherigen Aktivitäten und Ankündigungen für Initiativen sind erfolglos bzw. folgenlos geblieben (DAT-Antrag 2021 DS 4.11).

Daher bedarf es jetzt der Entwicklung eines Maßnahmenplanes, um im Rahmen der Selbstverwaltung aktiv werden zu können sowie umsetzbare Forderungen auch an die Bundesregierung und/oder die Krankenkassen stellen zu können. Dazu ist eine gezielte Auseinandersetzung mit den Prozessen in der Apotheke auch unter Berücksichtigung von Schnittstellen in andere Bereiche des Gesundheitssystems nötig.

Berlin, 1. Juli 2022

Dr. Kerstin Kemmritz  
Präsidentin

Dr. Eva Göbgen  
Vorstandsmitglied